



Wien, 25.3.2024

**peace is unendlich.
we're not.**

Liebe Fans und Followers der Friedensbim, liebe Menschen da draußen,

Mit Traurigkeit und Klarheit gleichermaßen geben wir, das Team der Friedensbim, unseren Rückzug aus der **Friedensbim** als Veranstaltungsreihe bekannt. Das kommt einerseits zur Unzeit, da die Welt in Konflikten und Konfrontation zu ersticken droht und umso mehr klare Worte und konkrete Taten für Dialog und Verständigung bräuchte.

Andererseits hat sich in unserem inneren Gefüge in den zwei Jahren seit der letzten Friedensbim September 2021 vieles verändert. Dieser Abschluss ist also kein Aufgeben vor einer wachsenden Notwendigkeit, sondern ein Akzeptieren von Veränderung.

Das öffnet aber auch eine Tür. Denn wir möchten die Idee der Friedensbim, einer Straßenbahn als Friedensbewegung im Wortsinn, als Konzeption gerne an andere weitergeben und, zumindest anfangs, begleitend beistehen. Wir glauben, dass diese Straßenbahn, ob in Wien oder anderswo, weiterfahren und viele Menschen als Ort des Dialogs und des Engagements offenstehen soll.

Unser besonderer Dank gilt den **Wiener Linien**, ohne die diese Idee niemals hätte umgesetzt werden können. Sie waren es, die im Sommer 2014 spontan und unkompliziert einfach „Ja“ gesagt haben und bis heute bei diesem Bekenntnis geblieben sind.

Danken wollen wir auch den zahlreichen Mitwirkenden aus Kunst, Musik, Performance, Literatur und den Schulen. Sie waren die Träger*innen der Idee nach außen, die leuchtende Kraft.

Und natürlich unseren zahllosen Gästen auf sechs Veranstaltungen der Friedensbim, die nicht nur mitgefahren und sitzengeblieben sind, getanzt und mitgesungen haben, sondern der Friedensbim jahrelang ihre Aufmerksamkeit geschenkt und ihre Idee weitergetragen haben.

Außerdem, zu guter Letzt, auch unseren vielen weiteren Sponsoren, die uns jedes Jahr mit ihren wertvollen Produkten für die Veranstaltungen versorgt haben.

Es fällt uns allen schwer, diesen Schritt kundzutun. Gegangen sind wir ihn jedoch schon. Umso mehr würde es uns freuen, wenn der Gedanke der Friedensbim weiterleben kann.

Interessenten melden sich bitte direkt bei uns: per Mail, Instagram oder Facebook. Ihr könnt unsere gesamte Infrastruktur (inkl. Website, Kontakte und CI) in Anspruch nehmen, verändern und weiterentwickeln.

Vielen Dank, goodbye und auf Wiedersehen!

Conny, Dora, Manu, Christine und Stefan